
 
 

 

Online-Bürgerversammlung: Fragen und Anliegen 

Hinweis: Bitte haben Sie Verständnis, dass die Realisierung dieser Anliegen noch offen ist. Die Stadtverwaltung wird zeitnah prüfen, wie die 

dazugehörigen Maßnahmen personell und finanziell umgesetzt werden können. 

 

Problem Anregung bzw. Frage Sachstand 

Verkehrsaufkommen Augsburger Straße 
Kann hier die Geschwindigkeit auf 30 
km/h reduziert werden? 

 
Das Anliegen wurde an das Landratsamt Neuburg-Schrobenhausen 
weitergeleitet. Die Rückmeldung ergab, dass bei Bestandsstraßen große 
Hürden zu nehmen sind und entsprechende Gutachten eine tatsächliche 
Belastung (Lärm/Feinstaub) darlegen müssen. Da es hierbei nicht um ein 
reines Wohngebiet handelt – die Augsburger Straße stellt eine Scheide 
zwischen Wohngebiet im Osten und Gewerbe-/Mischgebiet im Westen 
dar – ist der zumutbare Wert sogar höher anzusetzen.  
 

Verlagerung EDEKA von Augsburger Straße 
nach Mühlried 

Was passiert mit dem alten EDEKA in der 
Augsburger Straße? 

 
Auf Nachfrage bei der EDEKA Südbayern Handels Stiftung & Co. KG 
wurde uns mitgeteilt, dass der Standort in der Augsburger Straße für das 
Unternehmen nicht im Zusammenhang mit dem Neustandort in der 
Rinderhofer Breite stehe. Das Objekt befinde sich zudem im Eigentum 
der EDEKA Südbayern und es wird dort ein Optimierungsbedarf gesehen. 
In den nächsten Jahren sei es das Ziel -unter Berücksichtigung der 
bestehenden Mietverträge - ein zukunftsträchtiges Konzept für den 
Standort zu erarbeiten.    
  



 
 

Querung des Mitterwegs auf Höhe 
Fliederstraße 

Kann die Grünphase der Fußgängerampel 
verlängert werden? 

 
Hier ist eine Zustimmung des Staatlichen Bauamts Ingolstadt (StBA IN) 
erforderlich. Diese wird nur erteilt, wenn eine entsprechend stichhaltige 
Begründung vorliegt, die es rechtfertigt, den fließenden Verkehr auf der 
Staatsstraße länger als nötig zu behindern. 
Eine Erneuerung der Ampel ist in 2-3 Jahren vorgesehen, spätestens hier 
werden wir das Anliegen mit in die Planungen einbeziehen. 
 

Überholmanöver auf der Grimolzhausener 
Straße? 

Kann auf der Grimolzhausener Straße 
zwischen Schloßstraße und Asamstraße 
ein Überholverbot (= durchgezogene 
Linie) angeordnet werden? 

 
Das Landratsamt Neuburg-Schrobenhausen verweist hier auf §5 Abs. 2 
Satz 1 StVO: Überholen darf nur, wer übersehen kann, dass während des 
gesamten Überholvorgangs jede Behinderung des Gegenverkehrs 
ausgeschlossen ist. Dies ist in einer Kurvensituation regelmäßig nicht 
anzunehmen. Wer ohne Sicht überholt, weist ein klares 
Nutzerfehlverhalten aus. Hier eine Verkehrsregelung zu treffen, würde 
lediglich die am Verkehr Teilnehmenden in der obliegenden 
Verpflichtung zur Eigenverantwortlichkeit einschränken, welche durch 
die StVO gefordert ist. 
 

Beleuchtung auf der Grimolzhausener 
Straße zwischen Kreuzung Asamstraße und 
Kreisverkehr für den neuen Rad- und 
Fußweg. 

Kann hier eine zusätzliche Beleuchtung 
installiert werden? 

 
Grundsätzlich ja. Hier ist evtl. ein Aufbruch des neuen Geh-und 
Radweges nötig, da im Sickerstreifen eine Drainage liegt. Die Kosten 
liegen im mittleren fünfstelligen Bereich. 
 

Fuß- und Radweg von Keplerstraße zu 
Regensburger Straße 

Kann hier eine Wegbeleuchtung installiert 
werden? 

 
Das Gebiet liegt zu mehr als 50% im Flora-Fauna-Habitat. Eine erste 
Einschätzung der Naturschutzbehörde wurde eingeholt: Demnach 
würden durch die Beleuchtung Insekten in großem Umfang gefährdet. 
Auch wurde Infolge des Volksbegehrens „Rettet die Bienen“ auf eine 
restriktive Haltung zu Beleuchtungen in ökologisch wertvollen Bereichen 



 
 

gedrungen. Im Zuge einer Antragstellung wäre eine spezielle 
artenschutzrechtliche Untersuchung und eine FFH-
Verträglichkeitsprüfung erforderlich. Das Vorhaben müsste dann 
immissionsschutzrechtlich genehmigt werden. 
Eine frühere Anfrage seitens der Naturschutzbehörde wurde schon 
einmal abgelehnt. 
 

Fahrradweg Steingriff bis Schulen Wie sehen hier die Planungen aus? 

 
Hier ist ein Fahrradweg für den Großteil der Strecke vorhanden bzw. die 
Strecke verläuft weitestgehend auf verkehrsberuhigten Straßen. Für den 
Abschnitt über den Bürgermeister-Stocker-Ring kann leider auf die 
Schnelle kein Fahrradweg errichtet werden. Das Anliegen wird aber in 
die weiteren Planungen miteinbezogen. 
 

Unterführung Bahnübergang Wie sehen hier die Planungen aus? 

 
Eine Unterführung ist verkehrstechnisch schwer umsetzbar, da sowohl 
die Bürgermeister-Götz-Straße als auch die BAUER-Straße weiter 
angebunden sein sollen.  
 

Barrierefreier Bahnhof Wie sehen hier die Planungen aus? 

 
Hier wurden bereits Maßnahmen seitens der Stadt durchgeführt. Der 
Zugang zum Bahnhof selbst ist barrierefrei. Der Bahnhof selbst (Gleise 
etc.) fällt in die Zuständigkeit der Deutschen Bahn. 
 

Hundetoiletten Hörzhausen 
Können weitere Hundetoiletten erreichtet 
werden? 

Das Anliegen wird mit in die weiteren Planungen aufgenommen.  

 

 


